

Rapport du Président de la SRT Genève

2008

Encore une année riche en activités, rencontres, débats et visites, sur fond d'actualité RTSR fort remplie par ailleurs.

Comité

Le comité s'est réuni à diverses reprises afin notamment de définir les activités proposées aux membres en cours d'année, informer les membres du contenu des séances du Conseil des programmes, futur Conseil du public (CP) et de la commission «Médiatic». Des échanges très positifs ont lieu quand il s'agit de relayer des avis, suggestions ou critiques à l'une ou l'autre de ces instances. Pour ce qui est du CP, Jean Bernard Busset, l'un des trois délégués, adresse à la centaine de membres dont il détient l'adresse E-mail, un courrier électronique informant de la prochaine réunion et des thématiques abordées. Cette préparation renforce la légitimité des messages de la SRT Genève au Conseil des programmes/du public.

Séances extra-muros

Plusieurs réunions ont eu lieu au niveau des Présidents des SRT, du Conseil régional et de l'Assemblée des Délégués. La SRT Genève a été systématiquement représentée, soit par son président, soit par le vice-président. Il a été fortement question bien sûr de la réforme des structures, énorme chantier qui a provoqué de nombreuses discussions, mais je dois dire dans un esprit positif et constructif. Il est extrêmement intéressant et enrichissant de participer de manière active à une institution qui évolue et innove, en un mot qui s'adapte aux défis de son temps. Lors de ces différentes séances, les directeurs de la RSR et de la TSR nous ont commentés leurs résultats, en termes d'audience et financiers, ainsi que tenus au courant des divers dossiers en cours.

La SRT-GE a également participé au Séminaire annuel des organes SSR au centre Paul Klee à Berne.

Je dois préciser que les relations de la SRT avec les directions RSR et TSR sont excellentes, tout comme celles avec le Conseil d'administration RTSR, ainsi qu'avec le Conseil d'administration et la direction générale SSR SRG idée Suisse.

Par ailleurs, les liens avec Jean-Jacques Sahli, animateur des SRT, sont très positifs. La SRT Genève a délégué deux membres afin de l'épauler dans ses activités de promotion quand celles-ci se déroulent à Genève.

Animations

L'année 2008 a commencé sur les chapeaux de roues avec la tenue d'un stand à la 4e Place des Affaires, du 22 au 25 janvier au Centre International de Conférences de Genève. Avec au menu des rencontres quotidiennes avec les membres SRT, une présentation des activités de World Radio Geneva par son directeur Philippe Mottaz, un débat avec Jean-François Roth intitulé «De Ministre à Président, itinéraire d'un passionné de la chose publique». Un cocktail au champagne offert par notre membre Carlo Reuland a clos cet événement qui a attiré un nombreux public. Enfin, le trophée SSRidéestar a été décerné à Patrick Ferla, qui succède à Jean-Marc Richard.

Durant la semaine, pas moins d'une trentaine d'adhésions ont pu être enregistrées.

Le 11 mars, les membres de la SRT étaient conviés à la Cave du palais de Justice, afin de remettre le trophée à Patrick Ferla, qui n'avait pu se rendre à la Place des Affaires en janvier, étant au Festival du film à Soleure.

Souvenirs, anecdotes, propos sur certains invités et avenir de Presque rien sur presque tout ont fait de cette soirée une réussite.

L'assemblée générale s'est tenue le 8 avril au Cercle des Dirigeants d'Entreprises. A l'ordre du jour plusieurs élections, dont les délégués au Conseil des programmes, Conseil régional et membres du comité. En deuxième partie, Uli Windisch, professeur de sociologie à l'Université de Genève, s'est exprimé sur «Presse et people: lequel des deux en fait trop?»

Après un Eurofoot passionnant et un été ensoleillé, le comité accueillait le 20 août dans le cadre d'un «Cocktail de bienvenue» ses nouveaux membres dans les locaux de la TSR, afin notamment de leur donner des indications sur l'action des SRT.

Le 15 octobre, la SRT conviait ses membres à une rencontre avec Darius Rochebin, présentateur du 19:30, et Bernard Rappaz, rédacteur en chef désigné – il a pris ses fonctions en 2009 - de l'actualité de la TSR. Gilles Marchand, directeur de la TSR nous a rejoint à cette occasion qui a rassemblé une très belle assistance.

Le 17 novembre, c'est Xavier Colin qui nous recevait à la TSR, en présence notamment des membres du Club Soroptimist Genève – Fondateur. Le thème était «Le nouveau défi américain» et tombait particulièrement bien, le président Obama venant d'être élu. Xavier Colin, qui avait couvert l'élection aux USA pour la TSR, a brillamment exposé le sujet.

L'année s'est terminée lors d'un apéritif de Noël le 17 décembre réunissant les membres du comité et auxquels s'étaient joints Gilles Marchand, Darius Rochebin et Esther Mammarbachi. Une dégustation de vins nous avait été préparée par notre ami Carlo Reuland.

Un grand nombre d'articles ont été rédigés dans le Médiatic rendant compte des activités de la SRT Genève. Par ailleurs, Daniel Zurcher, membre du comité, signe régulièrement des chroniques et je le remercie de son efficace et souvent spirituelle contribution.

Enfin, j'ai eu le plaisir aussi d'intervenir en 2008 sur TV Léman Bleu et Radio Cité dans le cadre des activités des SRT.

Quelques chiffres pour terminer: En 2008, 59 membres ont adhéré (9 démissions et 4 décès). Après une mise à jour énergique de la liste des membres, la SRT comptait au 31 décembre 2008 245 membres. Une quarantaine nous ont d'ores et déjà rejoints en 2009. L'objectif étant d'avoir plus de 300 membres en fin d'année.

Ce rapport ne serait pas complet si je ne remerciais pas chaleureusement les membres du comité, ainsi que le secrétariat général RTSR, en particulier Esther Jouhet, Dominique Lienher et Guillaume Bonvin pour leur efficace collaboration.

Eric Benjamin